

En 1862, 265 évêques se réunirent à Rome pour la canonisation des martyrs du Japon. L'Eglise élevait ainsi à la mémoire de l'apôtre des Indes, le grand St. François Xavier, un monument aussi consolant que magnifique. En 1867, 500 évêques célébrèrent à Rome le 1800^e anniversaire du martyr de St. Pierre, le premier Pape, celui dont Pie IX reproduit si fidèlement le zèle, l'humilité et la charité. Enfin, le 8 décembre 1869, le Vicaire de Jésus Christ convoqua un concile œcuménique. L'Eglise n'en avait pas vu depuis le concile de Trente, au 16^e siècle. L'infailibilité du Souverain Pontife y fut proclamée, comme on le sait, et constitue aujourd'hui une des consolantes vérités de notre divine religion.

Quelle vie sainte et glorieuse que celle de Pie IX ! Que de riches couronnes ornent le front vénérable du Très-Saint Père ! Dans toute la longue suite de 259 papes, *seul* il a vu les années de Pierre. Oui ! depuis 31 ans il règne dans la Ville Eternelle, dont le sol a été rougi par le sang et fertilisé par les sueurs de ses prédécesseurs. En 1869 Pie IX comptait 50 années de prêtrise, en 1871, il comptait les 25 ans du pontificat de St. Pierre à Rome, et cette année, le 3 de ce mois, il célèbre son jubilé épiscopal. Quelle imposante série de glorieux et saints anniversaires ! Oh ! comme nous sommes heureux de vivre sous un pontificat aussi mémorable !

Puisse le Dieu qui soutient le Pasteur de tout le troupeau, puisse la Reine Immaculée dont il a chanté la divine prérogative, puisse St. Joseph